



# 校長室だより2

## 今学期もありがとうございました

早いもので長かった第2学期も今日24日(水)に終業式を迎えます。保護者の皆様、地域の皆様、またHP版「校長室だより」を通じて村椿小学校に心を寄せてくださっている読者の皆様、今学期もいろいろとありがとうございました。

児童玄関前ホールには、素敵なおもちゃが飾られています。いつもこの場所に季節の花々を飾ってくださっている島さんから、このツリー(もみの木ではなく「ゴールドクロースト」だそうです)の下に子供たちへのメッセージも添えられていました。子供たちへの素敵なおもちゃのプレゼントをありがとうございました。

## 音楽を楽しみたい子、集まれ！ ウィンター・コンサート



22日(月)に「ウィンター・コンサート」が開かれたことは学校HPでもすでにお知らせしました。

元々は先週の全校での時間の予定でしたが、都合により1週間遅れのこの日の業間の時間に、音楽室での開催となりました。楽器演奏や歌唱等、今回も久保先生が素敵なおもちゃのプレゼントをありがとうございました。

ミュージッククラブの子供たちはハンドベルで「ジングルベル」を演奏しました。息を合わせ、和音がよく重なり合って響いていました。2年生のKさんは鍵盤ハーモニカで「村椿小学校校歌」を演奏しました。家でお父さんに見てもらいながら練習してきたそうです。堂々としたソロ演奏でした。



6年生のMさんのチェロとYさんのピアノの音色が合わさり、バッハの「メヌエット」が丁寧に演奏されました。また、Kさんのオカリナが加わり、ジブリアニメで有名な「いつも何度でも」の演奏もありました。この発表のために久保先生が三重奏用の楽譜を書いてくださったそうです。子供たちにはあまりなじみがないと思われるオカリナですが、Kさんの奏でる優しく素朴な音色に、皆、耳を澄まして興味深く聴き入っていました。



クリスマスの季節だということで私も1曲、アニメ『ピノキオ』より「星に願いを」を歌い、久保先生はアンダーソン作曲の「そりすべり」をピアノで演奏しました。会場の皆で手拍子を合わせ、クリスマス気分を味わいました。



全校での開催とならなかったのは少し残念でしたが、音楽が好きな子、興味のある子が自然と音楽室に集まり、ひととき楽しい時間をもてたのは、休み時間を使い思い思いに過ごすという意味でよかったです。早速次のコンサートを楽しみにしている子もいるようです。

## 給食最終日の楽しみと大掃除

23日(火)の給食最終日は恒例のクリスマスマニューでした。ケチャップ味のチキンライスはいつもよりかなり残食が少なかったようです。デザートのチョコケーキもおいしくいただきました。



給食後は室内の机と椅子をすっかり運び出し、6年生がきれいに拭き掃除をしてくれました。その後は大人でワッカス掛けをしました。3学期はピカピカのランチルームでまた会いましょう！



## 第2回計算大会を振り返って

去る19日(金)にひき算の部を行い、今年度の「第2回校長杯計算大会」が終わりました。昨年度から毎学期末に行ってきているので、2年生以上の子供たちにとってはこれで5回の大会を経験してきています。

「簡単な計算を2分間でできるだけたくさん解く」「その日の朝の結果が脳にはすぐ分かる」という単純明快さからか、自分なりの目標を立て、関心をもって事前練習と本番に臨む子が多くなりました。また、学年の差を越えるだけでなく、子供と大人さえもが同じ土俵で競い合うことができる機会として、学級担任やそのほかの教職員も進んで参加し、それぞれの自己ベストを目指して楽しみながら取り組んでいます。

さて、肝心の基礎的な計算力の向上ですが、たし算とひき算とでは違いが見られます。まず「たし算の部」では7月の第1回目よりも全校の平均点が11点もアップしました。これはちょうど1年前の「令和6年度第2回大会」と比べても10点高い値で、スタート時の昨年第1回目から見ると20点アップしてきています。本校児童のたし算の計算力は確実に上がってきていると言えます。

一方、「ひき算の部」も全体の平均点が毎回少しずつ上がってき、初回目より10点はアップしているものの、たし算よりも20点以上低い現状です。「ひき算はなんとなく難しい」という声が子供からも大人からもよく聞かれ、苦手意識が確かにあるのでしょうか。その分今後の「伸びしろ」もありそうです。

大会が終わったばかりですが、早速校長室前のボックスから練習用のプリントを抜き取っていく子が今日もいました。3学期の大会は2月末から3月初旬あたりに行う予定です。

## シリーズ「教室におじゃまします」12月22日(月)2年学級活動の巻

体育かな？ いえいえ学級活動の時間です。学期末のお楽しみ会の内容がドッジボールと「けいドロ（おにごっこ）」なのだと思います。先週、「みんなで仲良くなれること」という条件の中で、皆で話し合って決めたのだと。どうりで、いつもの体育のような準備運動も、どこかウキウキと楽しそうでした。

廣瀬先生はタイムキーパーに徹して、ゲームの最中はニコニコと子供たちの様子を見守っていました。子供たちはもちろん始めの約束を守って、みんな元気よくボールを投げたり必死によけたり、力いっぱい走ったりと、それはそれは楽しそうでした。

最後は廣瀬先生のカメラで記念撮影。思い思いのポーズでお楽しみ会を締めくくりました。



右奥は小西先生。ひき算で全校1位※でした(3年教室) ※オープン参加の参考記録



＜おまけのひとりごと＞今回、2年生の計算大会のがんばりが素晴らしかったです。たし算、ひき算とも前回よりも学級の平均点で約12点ずつアップ！ ひき算で伸び悩んだ学年が多かった中で、ピカイチの好成績でした。廣瀬先生に大飛躍の秘訣を聞くと、「事前の練習を学級全体で何回かしました」とのこと。なるほど、やはり！ 20点以上の「のびたで賞」も数名いましたし、廣瀬先生自身も25点アップの「のびたで賞」でした。2年生には今回「学級みんなでがんばったで賞」を特別に授賞いたします。